



Sanctuaire de
l'Enfant-Jésus de Beaune

Lettre aux amis

Juin 2023

Chers Amis du Petit Roi de Grâce,

La période estivale approche et nous reprenons la plume afin de vous donner quelques nouvelles du sanctuaire et vous partager avec joie quelques moments-forts qui ont animé la vie du sanctuaire en cette fin d'année scolaire.

Comme vous le savez, ce sanctuaire est cher au cœur des beaunois en raison du Trésor spirituel qu'il abrite : l'Enfant-Jésus dont le cœur ne tarit pas de richesses prêtes à se déverser aussitôt dans le cœur des fidèles qui l'invoquent avec confiance. En effet, si tant de pèlerins sont attirés par le Petit Roi de Grâce, c'est précisément parce le Seigneur, dans sa Miséricordieuse Bonté, n'a de désir que de remplir le cœur de ses enfants des mêmes vertus qui ornent le cœur du Saint Enfant-Jésus : innocence, pureté, simplicité, humilité, obéissance, confiance, charité, pauvreté, abandon... Aussi, nous vous proposons d'introduire cette lettre par un focus sur la vertu de pauvreté.

Qui ne s'est jamais trouvé confronté à ses limites ? Qui n'a jamais fait l'expérience de sa pauvreté ? Ce que nous appelons ici « pauvreté » est en réalité cette croix que nous portons et traînons parfois péniblement derrière nous mais qui, unie au Sacrifice Rédempteur du Christ, peut alors devenir source d'une bouleversante fécondité. La pauvreté positive est cette vertu évangélique dont parle Jésus : « *Heureux les pauvres, car le Royaume des Cieux est à eux !* » En effet, il est heureux le véritable pauvre en esprit qui ne s'appuie aucunement sur ses richesses, ses talents, ses qualités morales ; qui ne s'exaspère pas non plus de ses défauts, de ses chutes, de ses fragilités ! Se connaissant pécheur, le pauvre ne compte que sur son Père des Cieux dont il attend tout Bien et obtient tout de sa Miséricorde, car Jésus lui-même s'abaisse alors pour le chercher...

Cette année, la grande Neuvaine à l'Enfant-Jésus qui s'est achevée le 2 février proposait de nombreux enseignements sur le thème de l'Eglise, Epouse du Christ qui, « comme une mère prévenante, nous prodigue dans sa liturgie, jour après jour, la nourriture de la Parole et de l'Eucharistie du Seigneur ». *CEC n°2040*

Le temps du Carême a rapidement succédé à cette semaine de grâces et fut l'occasion d'accueillir notamment 90 élèves de l'école primaire du Saint Cœur afin de leur annoncer la Bonne Nouvelle de la Passion et de la Résurrection du Sauveur. Les sœurs carmélites de l'Enfant-Jésus les ont invités à acclamer le Seigneur, rameaux à la main, puis leur ont proposé un itinéraire spirituel afin d'accompagner le Seigneur dans sa Passion pour accueillir la joie de sa Résurrection.



Le Vendredi Saint a rassemblé tous les paroissiens pour une procession dans les rues de Beaune afin de vivre l'office de la Croix dans un esprit de pèlerinage. De nombreux jeunes également étaient présents. Certains collégiens sont revenus au cours de la semaine pascale pour une chasse aux œufs dans le jardin du sanctuaire !

Avec l'arrivée du printemps, le sanctuaire a ouvert ses portes à de nombreux groupes de jeunes, d'adultes, de familles, de retraitants... venus de toute la France et même de la Suisse ! Plusieurs rassemblements d'enfants ou de jeunes y ont fait halte dans le cadre d'une retraite de préparation à la première communion ou à la profession de foi. Les sœurs ont animé de nombreux temps spirituels afin que ces jeunes puissent



découvrir la spiritualité de l'Enfance Spirituelle et accueillir les grâces que l'Enfant-Jésus brûle de déverser dans leur cœur. Au programme : visites du sanctuaire, temps d'échanges, de grands jeux, animations de messe et témoignages pour partager aux jeunes la joie d'un cœur qui se donne sans réserve au service du Seigneur.

Le parc du sanctuaire a hébergé de nombreux week-ends scouts pendant les vacances scolaires : scouts de France, scouts unitaires de France et scouts d'Europe ont joyeusement coloré le sanctuaire par leurs sourires, leurs services et leurs chants. Un après-midi père-fils s'est également déroulé dans le parc du sanctuaire afin de désencombrer l'abri extérieur des ronces qui y poussaient et de brûler nombre de branchages.



Un autre évènement a agréablement marqué la vie du sanctuaire : le témoignage de deux petites sœurs des maternités catholiques d'Aix-en Provence, venues nous parler de leur belle mission d'accueil des mères dans l'attente d'un enfant, quelle que soit leur croyance religieuse. Nous les remercions d'avoir éveillé nos cœurs à la beauté de la Vie, parfois semée d'épines. Leur témoignage était d'autant plus touchant que notre sanctuaire est bien souvent un lieu de consolation pour les familles et les couples en espérance d'un enfant. Nombreuses sont les intentions confiées en ce sens !



En honorant l'Enfant-Jésus au sanctuaire, nous ne pouvons manquer de vénérer sa Sainte Mère, la Vierge Marie. Aussi, un couple de paroissiens a pris l'heureuse initiative d'inviter dans notre paroisse la statue de la Vierge pèlerine qui pérégrine dans toute la France. Nous l'avons accueillie avec enthousiasme au sanctuaire au cours de la semaine préparatoire à la fête de Notre-Dame de Fatima qui s'est clôturée par une magnifique veillée de prière mariale dans la basilique Notre-Dame. Quelle pluie de grâces ne s'est pas déversée en cette semaine bénie ! Merci Jésus, merci Marie !

Enfin, le sanctuaire continue d'accueillir régulièrement divers groupes, tels Teen Star pour la formation des jeunes à la vie affective, la Famille de l'Enfant-Jésus et le partage de la Parole conduits par Sœur Eliasza, la formation patristique menée par le Père Yves Frot ou encore le patronage. Nous en profitons pour remercier de tout cœur le Père Jean-Philippe Nollé pour ses deux dernières années de service au patronage qui proposait aux enfants, chaque mercredi de l'année, un temps calme ou d'aide aux devoirs, suivi de trois activités aux choix : souvent, un atelier cuisine, un atelier sportif

et un atelier manuel. Des grands jeux dans le parc du sanctuaire ont été aussi organisés par nos sœurs pour la plus grande joie de nos enfants ! Leurs sourires et leur ferveur pendant les temps de prière des enfants-adorateurs est notre plus belle récompense !



Afin de renforcer la communauté des sœurs, le sanctuaire a accueilli à la fin du mois de mars, Sœur Anne-Clothilde de Jésus et Marie, jeune professe arrivée directement du Carmel de Bagnères-de-Bigorre. Nous lui souhaitons la Bienvenue !

Le Sanctuaire du Petit Roi de Grâce est un lieu vivant qui connaîtra quelques changements à la rentrée scolaire. Comme vous le savez, le Père Yves Frot et le Père Deo Thomas nous quittent pour s'installer respectivement à la cathédrale de Dijon et à la paroisse de Savigny-les-Beaune, le Père Dominique Garnier devenant le nouveau recteur de notre sanctuaire. Nous confions nos chers prêtres à l'Enfant-Jésus afin qu'il bénisse leur sacerdoce les guide dans leurs nouvelles missions !

Pour conclure cette lettre d'information, nous vous partageons ce texte de la Vénérable Marguerite du Saint-Sacrement, cette humble carmélite morte à 29 ans qui contribua largement à répandre la dévotion du Petit Roi de Grâce, et que nous avons fêtée le vendredi 26 mai (1648-2023) :

« Je supplie le Saint Enfant-Jésus d'être votre force. Croyez assurément que, autant de fois que vous vous présenterez au Saint Enfant en esprit humilié, et dans un cœur vraiment contrit vous lui demanderez pardon, il ne vous dénier pas sa grâce, quel que soit ce que vous avez été et ce que vous êtes. Ayez une parfaite confiance en sa miséricorde et au mérite de son précieux sang, où vous devez perdre tout ce que vous êtes. Je le supplie de vous en faire la grâce. »